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DISCURSO EGRESADA  

PEDAGOGÍA EDUCACIÓN ESPECIAL - TALCA  
Talca, abril 5 de 2023 

ANDREA CASANOVA ROJAS 

 

Saludo cordialmente al Rector de la Universidad Católica del Maule Dr. Claudio 
Rojas Miño,  

Al Decano Subrogante de la facultad de Ciencias de la Educación Dr. Rodrigo 
Santos Iturra,  

A la directora del Departamento de Diversidad e Inclusividad Dr. Carolina Cornejo 
Valderrama,  

A las autoridades universitarias, a nuestros académicos y académicas, 

Al personal administrativo de la Facultad de Ciencias de la Educación  

Y de manera especial a nuestros familiares y amigos que hoy nos acompañan en 
este momento tan significativo de nuestras vidas.  

Mis primeras palabras son para nuestras colegas Bárbara Gutiérrez y Nazareth 
Urra quienes han partido, pero vivirán eternamente en nuestros corazones.  

Estimados/as colegas:  

Para mí es un honor poder compartirles estas palabras, un pequeño fragmento de 

lo que significaron estos cinco años de formación en la Universidad Católica del 

Maule.  
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¿Quién pensaría que un momento que veíamos tan lejano llegaría tan pronto? 

¿Recuerdan cuando vivimos nuestro primer día como estudiantes de pedagogía? 

Había nostalgia, emociones encontradas, esa ansiedad generada por pensar 

quiénes serían nuestros compañeros durante la carrera: ¿serán simpáticos?, 

¿habrá alguna persona conocida?, ¿irá a ser muy difícil?, ¿cómo serán nuestros 

profesores?, preguntas que muchos estuvimos pensando hasta altas horas de la 

madrugada. Se abría una nueva puerta para cada uno de nosotros que venía 

repleta de nuevos desafíos.  

Recuerdo perfectamente nuestro primer día de clases, todos nos mirábamos entre 

sí, estábamos sorprendidos de ver la cantidad de personas que había en esa sala, 

nos veíamos tan distintos sin saber que teníamos una muy linda particularidad en 

común: el gusto por la docencia y el amor por la educación especial.  

Los primeros días estuvieron cargados de esperanzas e ilusiones, también de 

temor frente al nuevo desafío, no obstante, poco a poco fuimos forjando vínculos 

y apoyándonos con tal de hacer más llevadero el proceso. Nuestra atención 

estaba totalmente focalizada en nuestros profesores, quienes en nuestra querida 

sala 19 enérgicamente nos presentaban lo que hoy es nuestra profesión.  

Sin duda todos tuvimos diferentes motivos para ingresar a estudiar esta carrera y 

la forma de vivirla para todos fue distinta, pero siempre hubo alguien que estuvo 

allí detrás de nosotros, personas que creyeron en nuestras capacidades cuando 

las dudas e inseguridades nos acongojaban y nos querían desviar del camino. 

Damos gracias a nuestras familias que con su esfuerzo logramos llegar a la 

universidad y cumplir el sueño de tantos padres de ver a sus hijos aquí titulándose 

para optar a mejores oportunidades, porque ellos más que nadie saben que la 

vida no es fácil. Queridas familias es necesario que sepan, que sin su apoyo 

probablemente no estaríamos aquí.  
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Así también, en nombre de todos mis compañeros y compañeras agradezco a la 

Escuela de Pedagogía en Educación Especial, directores de carrera Dr. Manuel 

Monzalve y Dr. Juan Lagos, que siempre estuvieron dispuestos a escuchar y dar 

respuestas a nuestras inquietudes, a los profesores y profesoras quienes desde 

el primer día nos guiaron en este camino y con total vocación nos entregaron sus 

conocimientos y nos inspiraron a crecer, y por último pero no menos importante a 

nuestra secretaria Isabel González quien sin duda lleva todo nuestro respeto por 

su gran labor, entrega y compromiso con cada uno de nosotros.  

Colegas, a ustedes que con un sentido especial de dedicación lograron alcanzar 

todo lo que se propusieron, quiero expresarles toda mi admiración y respeto, 

resaltando lo gratificante que ha sido este recorrido hacia nuestros sueños, les 

deseo que sean personas felices haciendo lo que les apasiona.  

Desde ya hace un tiempo hemos tomado nuevos rumbos, algunos ya se 

encuentran insertos en el sistema educativo realizando aportes significativos a la 

educación de niños y niñas, y otros continúan estudios de postgrado 

entusiasmados con la investigación y con aportar desde regiones a la ciencia de 

la educación y a la educación especial particularmente.  

Todo esto, gracias en gran medida a que esta casa de estudio nos abre 

nuevamente las puertas con programas de postgrados relevantes para 

perfeccionarnos y mejorar nuestras habilidades de investigación. Sea cual sea el 

camino que tomen, les deseo el mayor de los éxitos.  

Muchas gracias.  

 


